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как уберечь детей 
от торговцев 
смертью?

2
в Невском районе 
открылась 
новая библиотека.

Как получить 
льготные путевки 
на летний отдых?

Юные волонтеры помогают 
ветеранам Великой 
Отечественной войны

3
Задай вопрос прокурору 
города. Что волнует 
жителей района?

4
Что читают петербуржцы? 
Итоги Международного 
книжного салона.
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а также в номере:

5
дело для настоящих 
мужчин: репортаж 
с учений мЧс.
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ЖИЗНЬ РАЙОНА
В СТОП-КАДРЕ
ЖИЗНЬ РАЙОНАЖИЗНЬ РАЙОНА

РОДИТЕЛЬСКАЯ СЛАВА

Губернатор Петербурга Георгий Полтавченко 
вручил награды многодетным семьям. Среди на-
гражденных – многодетная мама из Невского рай-
она Елена Николаевна Громова.

Обладателями медали ордена «Родительская 
слава» стали родители двух семей, еще 14 се-
мьям присуждено почетное звание Санкт-
Петербурга «За заслуги в воспитании детей».

«Многодетные семьи – опора нашего обще-
ства. В ваших семьях детей учат заботиться о 
родных и близких, воспитывают настоящих 
граждан, патриотов своей страны и свое-
го города. В ваших семьях царит любовь, 
добро, взаимовыручка и поддержка», – 
сказал губернатор. 

Что такое поддержка и взаимовыручка, 
Елена Николаевна Громова знает не понаслыш-
ке. Оставшись вдовой, она не опустила руки, а, 
наоборот, лишь крепче поверила, что семеро ее 
детей – благословение Бога. И ребята, как свет-
лые ангелы, хранят любимую маму.

«Мои дети практически все погодки. Четыре 
сына и три девочки. Они у меня молодцы, заботят-
ся друг о друге. Нам очень помогло государство: 
дали хорошую квартиру, участок земли, сделали 
систему пособий. Администрация Невского рай-
она нас тоже не забывает. А вообще, как говорила 
моя бабушка, прошедшая Великую Отечествен-
ную войну: не бойтесь рожать детей. Ведь и в вой-
ну рожали! Бог и добрые люди всегда помогут», – 
говорит Елена Громова.

Мария СЕВЕРОВА 
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ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК
Для 4,7 тысяч выпускников девятых и одиннадцатых классов школ 

Невского района прозвенел долгожданный последний звонок. Ро-
дители и учителя поздрави-
ли выпускников с успешным 
окончанием школы и поже-
лали им удачи на предстоя-
щих экзаменах. К сердечным 
поздравлениям присоеди-
нились и руководители ад-
министрации Невского рай-
она, которые приняли личное 
участие в торжественных це-
ремониях. 

В БОРЬБЕ ЗА ЖИЗНЬ
Врачи петербургского госпиталя для ветеранов войн обменялись 

опытом с коллегами из Франции. Международную конференцию, в 
рамках мероприятий к 70-ле-
тию Великой Победы, посвя-
тили актуальным проблемам 
гериатрии, хирургии, тера-
пии, неврологии и реабили-
тации. Почетными гостями 
конференции стали предста-
вители Национального ин-
ститута инвалидов в Пари-
же и Союза обществ физиче-
ского образования и военной 
подготовки во Франции. 

ОТКРЫТЫЕ СЕРДЦА
Волонтеры молодежного добровольческого объединения «От-

крытое сердце» подростко-
во-молодежного клуба «Па-
раллель» провели очередную 
акцию «Академия чистоты». 
Основной целью акции яв-
ляется оказание помощи в 
уборке квартир и мытье окон 
ветеранам Великой Оте-
чественной войны, жителям 
блокадного Ленинграда, тру-
женикам тыла и просто оди-
ноким людям.

СКАЗКА О ХАСКИ 
7 июня в Парке им. И. В. Бабушкина состоится благотворительный 

фотофестиваль «Сказка о хаски». В программе фестиваля – фотосес-
сии с чудесными собаками, 
развлекательная программа 
для взрослых и детей, ярмар-
ка аксессуаров и хэнд-мейда 
и многое другое! Как отмеча-
ют организаторы, меропри-
ятие отлично подойдет для 
здорового и познавательно-
го семейного отдыха. Вход в 
парк бесплатный.

БИБЛИОТЕКА ЖДЕТ ЧИТАТЕЛЕЙ
Новая библиотека открылась по адресу: Искровский пр., д. 6, корп. 4.

Присутствовавшие на церемонии открытия глава администрации 
Невского района К. Н. Серов, 
заместитель главы админи-
страции А. В. Фощан, на-
чальник отдела культуры ад-
министрации Невского рай-
она Г. Я. Заярная и другие вы-
сокие гости отметили ори-
гинальный дизайн, удобную 
мебель и насыщенность раз-
нообразными техническими 
средствами. 

ПУШКИНСКИЙ ДЕНЬ РОССИИ
6 июня в 12.00 библиотека имени Ольги Берггольц (ул. Седова, д. 21) 

проводит интерактивную 
акцию «Но жив талант, бес-
смертен гений…» (Ф. Глин-
ка), посвященную Пушкин-
скому дню России.

В этот же день, в 14.00, биб-
лиотека имени Федора Абра-
мова (Ивановская ул., д. 14) 
проводит акцию «Пушкин 
– радуга по всей земле…» 
(В. Набоков), посвященную 
дню рождения поэта.

актуальНо

��леНтА НоВостеЙ

В годы Великой Отечествен-
ной войны Казахстан направил 
на фронт полтора миллиона чело-
век. Каждый четвертый не вернул-
ся. Например, 312-ю стрелковую 
дивизию сразу бросили под Моск-
ву – из 11,5 тысяч человек потеря-
ли 9 тысяч. Более 500 Героев Со-
ветского Союза родились в Казах-
стане, в том числе две храбрые 
женщины – пулеметчица Маншук 
Маметова и снайперша Алия Мол-
дагулова. Про обеих после сняли 
фильмы – «Песнь о Маншук» и 
«Снайпер». Ленинградцы, навер-
ное, помнят имя Шыганака Берси-
ева, который вырастил улучшен-
ный сорт проса, и тем спас от го-
лода тысячи людей. 

«Когда в апреле ветеранские 
организации Невского района 
обратились к главе администра-
ции Константину Николаевичу 
Серову с просьбой оказать со-
действие в организации поездки 
в одну из стран СНГ, о Казахстане 
подумали сразу, – комментирует 
Андрей Лябин, начальник отдела 
молодежной политики и взаимо-
действия с общественными орга-
низациями Невской администра-
ции. – В свое время мы отправля-
ли делегацию в Брест, в Харьков. 
В 2013-м около 20 блокадников 
ездили в город Уральск, где фор-
мировалась 314-я ополченческая 
дивизия, воевавшая на подступах 
к Ленинграду. 

В этом году от Совета ветера-
нов района и организации дет-
ских домов блокадного Ленин-
града поехали Михаил Степано-
вич Шевчук, Вера Семеновна Ма-
лофеева и Юрий Петрович Кляус. 
Городской совет ветеранов вы-
делил юбилейные знаки, Импе-
раторский фарфоровый завод 

передал тарелки, выпущенные к 
70-летию Победы, чтобы мы по-
дарили их ветеранам Актюбин-
ска. 19 мая мы вылетели в Орен-
бург, где нас встретили предста-
вители городского акимата, и на 
джипах повезли в Актобе. По пути 
следования нас встречали главы 
районов, рефреном звучали стихи 
Джамбула Джабаева «Ленинград-
цы, дети мои! Ленинградцы, гор-
дость моя!». Их читали и на рус-

ском языке, и на казахском. 
Ленинградцы здесь – символ 

мужества, присущего казах-
скому народу, который бо-
ролся за свою независи-
мость еще со времен на-

шествия джунгаров». 

��пАмЯть сеРДЦА

В городе на белом холме – а именно так 
с казахского переводится название «Актобе» 
(нам привычнее – «Актюбинск») – делегацию 
ветеранов из Невского района встречали не про-
сто как дорогих гостей, а как родных людей.

леНиНградЦев люБят, 
леНиНградЦев Чтят 

Нас встречали главы рай-
онов, рефреном звучали сти-
хи джамбула «ленинградцы, 
дети мои! ленинградцы, 
гордость моя!». 

к Ленинграду. Джамбула Джабаева «Ленинград-
цы, дети мои! Ленинградцы, гор-
дость моя!». Их читали и на рус-

ском языке, и на казахском. 
Ленинградцы здесь – символ 

мужества, присущего казах-
скому народу, который бо-
ролся за свою независи-
мость еще со времен на-

шествия джунгаров». 

Ветеранов в Актюбинской об-
ласти осталось немного – двух 
сотен не наберется, но относят-
ся к ним с огромным уважением, 
как и вообще к военной памяти. 
Петербургской делегации пока-
зали и реконструированный ком-
плекс у Вечного огня, и еще со-
ветские музеи, которые бережно 
сохраняют и пополняют, и мемо-
риал Алии Молдагуловой, и воен-
ное училище. 

Гости отметили идеальный по-
рядок в городе, обновляющуюся 
архитектуру. 

Но самое больше впечатле-
ние на гостей из Невского рай-
она произвел один случай. На 
торжественном вечере, который 
устроили в их честь, они разгово-
рились с одним из тех актюбин-
ских ветеранов, которые воевали 
под Ленинградом. Когда Юрий 
Петрович Кляус рассказал, что, 
фактически вернулся на родину 
своего отца – директора перво-
го педагогического училища в 
городе Уральске, старый казах, 
чья грудь была усеяна орденами, 
обнял собеседника, поцеловал в 
лоб, назвав «сынок». «Это было 
как поцелуй отца, долетевший до 
меня через годы», – признается 
Юрий Петрович. Оба – и ребенок 
блокадного Ленинграда, и сол-
дат, сражавшийся за него, – не 
могли сдержать слез. 

«Наверное, это был самый боль-
шой подарок к юбилею Победы, 
который только можно себе пред-
ставить, – говорят ветераны, – 
увидеть, что память жива, что па-
мять – свята». 

Александр КОНСТАНТИНОВ 
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Нина Павловна Самойлова не-
давно отметила 90-летие. Когда 
началась война, ей было 15 лет, 
но она попросилась на фронт. 
Всю войну проработала медсе-
строй в хирургическом отделе-
нии, 18 раз сдавала кровь, прак-
тически не отходя от операцион-
ного стола.

«Я хотела работать в госпитале, 
но врач сказал, что не может меня 
взять, потому что мне не испол-
нилось 16-ти – паспорта еще не 
было. В это время зашел майор, 
по совместительству главврач. 
Он спросил, кто мои родители, 
почему я хочу работать в госпи-
тале. Я ответила, что моя стар-

шая сестра работает в госпита-
ле, а братья ушли на фронт, и я 
тоже хочу помогать людям. Тогда 
он позвал врача и спросил у нее, 
нужны ли им медсестры. Жен-
щина ответила, что очень нужны 
в хирургию. «Забирайте эту бале-
рину», – сказал майор. С тех пор 
окрестили меня «Балериной».

Так началась моя служба. Пом-
ню случай в полевом госпитале. 
Видим – летит самолет, мы на-
чали махать косынками, дума-
ли, что «наш» (потом уже по зву-
ку различать стали), а самолет 
из пулемета как стал строчить 
по палаткам. Только пули отска-
кивали! Командир кричит: «Ло-

��ГеРои сРеДи НАс

история НиНы-БалериНы
Воспоминания ветеранов Великой Отечественной войны часто 

похожи на детские рассказы – простые, искренние. 
Ведь они были совсем юными, когда уходили защищать Родину. 

жись!». А я стою, рот раскрыла. 
Он мне как ударит по поджилкам, 
я так и покатилась под косогор. 
Благодаря ему осталась жива.

Еще был случай под Старой 
Руссой. В госпитале кормили не-
важно, и раненые ходили в лес за 
брусникой. Потом угощали нас. 
Был выходной, и мы с девочками 
(одна была старше меня на 2 го-
да – Нелли, а вторая – Галя – 
замужняя. Муж у нее был пова-
ром в госпитале) пошли без раз-
решения за ягодами. Не замети-
ли, что везде были таблички «За-
минировано». Смотрим – возле 
забора растут две аппетитные 
веточки ягод. Галя побежала впе-
ред с криком «Чур, моя!», а Нелли 
догнала ее, оттолкнула и крикну-
ла: «Нет, моя!». Шутя. Тут и рвану-
ло. Галю зацепило. Мы положи-
ли ее на шинели, потащили в го-
спиталь. Ее оперировали, она не 
звука не произнесла, только про-
сила: «Мише не говорите. Он не 
переживет». Ночью она умерла.

К концу войны нас бомбили без 
конца. Медсестры работали сут-
ками. Помню, в Польше поступи-
ли к нам два солдата. У одного – 
незначительное ранение, а у дру-
гого – побольше. Надо было на-
ложить шину и перевязать. Но она 

же металлическая, я пробую ее 
согнуть, а у меня не получается. 
Тогда военный говорит: «Милая 
девочка, давай помогу!». Слышу, 
говорит с акцентом. Спросила у 
старшей сестры, кто этот чело-
век. Она ответила, что немец. Во 
мне все  взбушевалось. Начала 
бинтовать бумажным бинтом, а 
он говорит, что ему нужен хоро-
ший, марлевый, иначе держаться 
не будет. Но я ответила, что бу-
дет. Прошла ночь. На следующее 
утро приводят этого немца, по-
тому что у него открылось крово-
течение. Сжав зубы, перебинто-

вываю ему рану, а он мне и гово-
рит: «Милая девочка, ты работала 
вчёра, и еще раз вчёра, и сегод-
ня. Ты когда будешь отдыхать?» 
– «А вот когда вас, гадов, пере-
бьем, тогда и будем отдыхать». 
Он ответил: «Теперь мне понят-
на русская пословица: «Нас голы-
ми руками не возьмешь!». Оказа-
лось, что это были два немецких 
коммуниста».

Как мы выжили? Верили в По-
беду. Ни минуточки не сомнева-
лись, что победим.

Виталина ШМАРИНА, 
Маргарита ПЛАТОВА

��лиДеР

аНастасия ермакова: «ФортуНа – Это вы!»

Первыми словами Анастасии, 
которые она произнесла, увидев 
Центр водных видов спорта, были: 
«Слава Богу!». Да, теперь и в Пе-
тербурге созданы все условия для 
занятий синхронным плаванием. 
Причем, по словам Ермаковой, 
бассейн у нас в три раза боль-
ше, чем тот, в котором проходят 
главные соревнования в Италии. 
Похвалила чемпионка и девочек-
синхронисток, с которыми зани-
мается Ольга Кужела –также по-
бедительница Олимпийских игр. 
Книга, которую Анастасия Ерма-
кова привезла с собой, предна-
значена, в первую очередь, для 
самых юных и их родителей. 

ле мы поделили место с нашими 
главными соперниками – японца-
ми, которые на тот момент были 
серебряными призерами Олим-
пийских игр, тем более чемпио-
нат проходил в Японии, на их род-
ной площадке! И вот представь-
те: только что выступили преды-
дущие участники, в зале 50 тысяч 
зрителей, все шумят, аплодиру-
ют, на старт приглашается рос-
сийский дуэт Давыдова–Ермако-
ва – и наступает мертвая тишина. 

Ни хлопка, ни чиха. Такая вот про-
верка нервной системы! Мы вы-
ступили, но по итогам все равно 
не смогли одержать победу. Од-
нако мы не сдались. На пьедеста-
ле, на своем втором месте, пели 
российский гимн. И дали обеща-
ние, что в следующем году выи-
граем. Так и случилось!»

Девочки в зрительном зале за-
дали чемпионке важные для них 
вопросы: «Как совмещать трени-
ровки и учебу? Как избавиться от 
страха перед выступлением? Что 
лучшее в синхронном плавании? 
Было ли желание бросить спорт?»

«Дети-спортсмены, тем более 
те, которые достигают результа-
тов в своей дисциплине, мотиви-
рованы на учебу в школе больше, 
чем их одноклассники, которые 
ничем не занимаются, – считает 
Ермакова. – Я сама была отлични-
цей. Отговорки «я не могу», «я не 

успеваю» – 
это путь к 
поражению. 
Чтобы хоро-
шо учиться, 
я выкраивала 
минутки в ав-
тобусе, перед 
сном, в разде-
валке – так учи-
ла, например, 
«Евгения Онеги-

на». Нам, помню, задали целую 
главу! А еще, когда я была ма-
ленькой, я совсем не гнулась – 
была просто деревом. А без шпа-
гата ведь никуда! Поэтому после 
тренировок я каждый день сиде-
ла между двух стульев, по двад-
цать минут. Через неделю заме-
тила результаты. Сейчас итальян-
цы хвалят мою «природную» гиб-
кость. А страх выступления уйдет 
очень скоро. Как можно бояться 
того, чего так ждешь, к чему так 
готовишься?! Можно бояться 
ошибиться, не оправдать ожида-
ний, но это только до того момен-
та, как делаешь первое движение! 

Конечно, спортсменам прихо-
дится нелегко. Занятия по 11–12 ча-
сов в день, на сборах – 11 меся-
цев в году, о домашнем завтраке 
и о том, чтобы выспаться в сво-
ей собственной постели, только 
мечтаешь... А занятия у тренера 
Татьяны Николаевны Покровской 
были такие тяжелые, что после не 
страшно уже ничего. Так что, ког-
да на Олимпиаде нам отключили 
музыку, мы не растерялись. 

Но, при всех сложностях и ис-
пытаниях, желания бросить син-
хронное плавание у меня не воз-
никало никогда, ведь это означа-
ло бы сдаться! Запомните: Фор-
туна – это вы сами!»

Анна ЧУРУКСАЕВА

«Я хотела написать ее по-
сле пекинской Олимпиады, – 

рассказывает Анастасия, – 
но взялась за дело только ког-
да сама начала преподавать. 
Я увидела, что некоторые ро-
дители готовы забрать детей 
из синхронного плавания после 
первых неудач. И я решила по-
говорить с ними через книгу. Ни-
чего придумывать не пришлось, 
информации было много. В этой 
книге много мотивирующих при-
меров, отражение моих пережи-
ваний и главный посыл – чтобы 
удержать удачу, нужно работать. 
В моей жизни сложности встре-
чались на каждом шагу, я даже 
не могу вспомнить момент, когда 
все шло как по маслу! Например, 
на первый взрослый чемпионат 
мира мы поехали, будучи юнио-
рами. На нас смотрели скепти-
чески. Говорили: «Дай Бог вам 
в финал попасть!» В полуфина-

Анастасия Ермакова, заслуженный мастер 
спорта, четырехкратная олимпийская чемпионка 

по синхронному плаванию, тренер националь-
ной сборной Италии, автор книги «Танцую-

щая на воде», встретилась с юными 
спортсменками в Центре водных видов 
спорта «Невская волна».

«когда вас, гадов, перебьем, 
тогда и будем отдыхать», – 
ответила я немцу.



5 июня 2015 года4 славянкалюди дела

��честь имею

армия – первый шаг к карьере ?
Алексей Поляков играет на гитаре, занимается 

фитнесом и танцует хип-хоп. Не похоже на наше 
представление о чиновниках, верно? 

��В Россию – с любоВью

Будем здоровы ?

Тем не менее, почти год он 
трудится в Жилищном отделе 
Невской администрации в каче-
стве специалиста 1-й категории, 
решает юридические вопросы. 
Правовые знания дал ему соот-
ветствующий факультет Акаде-
мии госслужбы при Президенте 
Российской Федерации, укре-
пила уверенность в выбранном 

пути практика в Следственном 
комитете и в прокуратуре. Ну, 
а завершающим штрихом ста-
ла служба в Вооруженных силах.

– Ты планировал пойти в ар-
мию?

– Поскольку я собирался свя-
зать свою жизнь с госслужбой, 
то решил, что это нужно сделать, 
хотя родители были против. Все-
таки в Интернете много негатив-
ного пишут, и они волновались за 
мою безопасность, считали, что 
зря потеряю год жизни, ничему 
не научусь... Сам я не боялся: 
мои знакомые, которые уже успе-
ли отслужить, рассказывали, что 
все нормально там, жить можно!

– Как-то к службе готовился?
– К армии никак не подгото-

вишься: там человек предстает 

таким, какой он есть на самом 
деле. 

– Но ведь можно заняться 
каким-то спортом, чтобы быть 
в хорошей форме?

– Лично я всегда был спортив-
ным, посещал фитнес-центр, но 
это не главное. Я видел спорт-
сменов, которым было не ком-
фортно, сложно. Важнее – есть 
ли у тебя характер! Лично я по-
сле армии стал жестче, но мно-
гие за тем и идут служить, чтобы 
проверить себя.

– Подтвердилось то, что пи-
шут в Интернете про дедов-
щину?

– Нет, ничего такого! Все нор-
мально общаются и даже дружат. 
Бывают, конечно, конфликты, но 
решаемые.

– Расскажи о своей части!
– Начну с того, что в военко-

мат я пришел не по повестке, а 
сам, сказал, что хочу служить в 
конкретной части – мне друг ее 
порекомендовал, который в свое 
время попал во внутренние вой-
ска. Разумеется, мне сказали, 
что нужно дождаться распре-
деления, когда придет «покупа-
тель» – человек, который зани-
мается рекрутским набором но-
вобранцев. Мне повезло! Я про-
ходил службу прямо в Петербур-
ге, мы охраняли порядок во вре-
мя больших мероприятий по хок-
кею и футболу, а также во время 
саммита G20. Интересно было 
попробовать себя в роли поли-
цейского! Было непросто: прихо-
дилось часов по восемь, и днем, 
и ночью, стоять в оцеплении. Но 
привыкаешь ко всему!

– После армии долго адап-
тировался на гражданке?

– Я три недели отдыхал, потом 
меня позвали в частную фирму 
работать, а какое-то время спу-

стя узнал, что в Жилищном от-
деле освободилась должность. 
Я просто пришел к начальнику, 
спросил, не нужен ли сотрудник. 
Меня расспросили, где учился, 
служил или нет, потом сказали, 
что я подхожу, и отправили соби-
рать документы. Сейчас занима-
юсь работой по специальности –  
юридической деятельностью: 
взаимодействую с нотариусами, 
готовлю документы и так далее.

– Юридические знания дала 
академия, а для чего же по-
требовалась служба в армии?

– Это воспитывает характер, 
что полезно, впрочем, в любой 
профессии! У армии и госслужбы 
есть что-то общее. Может, кому-
то покажется странным, но мне 
нравится заниматься обществен-
но полезными делами. В коммер-
ции ты просто зарабатываешь 
деньги – для себя, для фирмы, 
а тут – приносишь пользу обще-
ству, решаешь проблемы людей!

Беседу вела  
Светлана ХАМАТОВА

Лидерство подразумевает 
собственное здание на Желез-
нодорожном проспекте, триста 
сотрудников, новейшие разра-
ботки – например, биочип для 
диагностики муковисцидоза 
или же систему компонентной 
аллергодиагностики (выявив ал-
лергию, скажем, на пыльцу бе-
резы, эта система подскажет, на 
что еще организм будет остро 
реагировать).

Правда, пока эту в высшей сте-
пени полезную продукцию «Ал-
кор Био» проще продать за гра-
ницей – в Германии, Италии, Бра-
зилии, под этикетками европей-
ских брендов, чем в родной стра-
не. Предложения купить «Алкор 
Био» от западных конкурентов 

Группа компаний 
«Алкор Био» родилась 
в Петербурге почти 
четверть века назад, 
а сегодня входит в 
тройку лидеров рынка 
биотехнологий  
в России. 

поступают постоянно. Оценили!
В Невский район группа компа-

ний переехала в 2012 году и уже 
участвовала в городской выстав-
ке. При содействии Невской ад-
министрации удалось также побе-
седовать с губернатором города 
и передать ему предложение на-
счет возрождения горзаказа. 

«Единственное, что нам нужно, –  
объясняет президент ГК «Алкор 
Био» Дмитрий Полынцев, – это 
доступ к рынку. Мы конкурируем 
с мировыми лидерами биотехно-
логий, компаниями, оборот ко-
торых составляет 1–2 миллиар-
да долларов в год. Так что усло-
вия заведомо неравные. Нам не 
нужны субсидии или льготы, но 
городской заказ очень бы помог. 
Мы сумели бы закрыть потреб-
ности города в диагностических 
реагентах для лабораторий – в 
любой момент мы можем утро-
ить объем выпуска собственной 
продукции, а при введении до-
полнительных смен – еще боль-
ше нарастить производство. 

«мы конкурируем  
с мировыми лидерами 
биотехнологий»

К сожалению, с 2008 года такого 
заказа не существует, каждое ме-
дицинское учреждение объявля-
ет свой тендер, при этом они тем 
или иным образом мотивированы 
выбирать конкретные фирмы, под 
которые и составляются конкурс-
ные условия. Шанс все изменить 
теоретически есть: с января 2016 
года зарубежным компаниям до-
ступ к российскому рынку будет 
ограничен. Уже сейчас они ищут 
партнеров, чтобы локализовать 
производство, нам уже поступали 
предложения. Будем их рассма-
тривать, хотя мы бы предпочли 
служить отечественному рынку!»

Заявленная государством по-
литика импортозамещения мо-
жет – впервые за четверть века – 
открыть для предпринимателей 
окно из России в… Россию. В ожи-
дании конкретных и судьбоносных 
решений города на производстве 
кипит работа – самый аллергич-
ный период уже начался, лабора-
ториям требуются реагенты.

Анна ЧУРУКСАЕВА

��ВопРос пРокуРоРу 

жалоБы есть ?
В большом зале Невской ад-

министрации прокурор города 
Сергей Литвиненко отвечал на 
вопросы жителей района.

Личные встречи прокурора 
города с населением стали уже 
традицией. На них также присут-
ствуют и начальники подразде-
лений, чтобы сразу же взять на 
«карандаш» чью-то проблему. 
Вопросы и жалобы были самые 

разные. Директор подростко-
вого центра «Невский» Людми-
ла Ромашкина обратила внима-
ние прокурора на законодатель-
ный пробел: магазинам и кафе с 
алкогольной и табачной продук-
цией запрещено располагаться 
вблизи детских садов, школ, но 
вот подростково-молодежные 
клубы в этот список включить 
забыли. Сергей Николаевич на-
вскидку назвал адреса ПМК Нев-
ского района, продемонстриро-
вав, что в курсе проблемы, и по-
обещал с ней разобраться.

От молодежного совета посту-
пил вопрос мирный и смешной –  
будут ли сотрудники прокура-
туры сдавать нормы ГТО? Вро-
де бы всех чиновников обязали 
это делать... Литвиненко под-
твердил: будут! И вызвал моло-
дежь на состязание. 

Пенсионерка, инвалид 2-й 
группы Светлана Михайловна по-
жаловалась, что за прежде бес-
платные социальные услуги с нее 
теперь требуют деньги. Увы, про-
курор города подтвердил, что с 
1 июня был сокращен перечень 
льготных категорий граждан. 

Вопрос жительницы Невско-
го района Любови Викторовны 
затронул глобальную проблему: 
больные из Ленинградской об-

ласти заполнили поликлиники 
района. Право граждан – выби-
рать место, где лечиться, но если 
бы Новый Оккервиль и Кудрово 
проектировали так, чтобы соци-
альные объекты не отставали от 
жилой застройки, такой ситуа-
ции бы не возникало. В 2016 году 
в Невском районе будет заложе-
на новая поликлиника – возмож-
но, это немного снизит остроту 
проблемы.

В целом, встреча прошла до-
вольно мирно. Это, конечно, не 
означает, что все проблемы ре-
шены. Например, в Невском рай-
оне по-прежнему процветают ав-
тоугоны и разбойные нападения. 
А ведь их можно было избежать с 
помощью системы видеонаблю-
дения. К сожалению, камеры на 
Левом берегу установили, но все 
никак не подключат, а на Правом 
про них вовсе не слышали. 

Но больше всего жалоб в про-
куратуру района поступает на 
сферу ЖКХ – ненадлежащее ка-
чество услуг, подозрительные 
начисления в квитанциях... Сер-
гей Ливтиненко призвал опера-
тивно информировать его ве-
домство обо всех проблемах –
решили же вопрос с 13-й кви-
танцией пару лет назад. Вот и со 
всем остальным тоже справимся 
– вместе! 

Александр КОНСТАНТИНОВ 
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ключены все службы и ведом-
ства, включая ГУ МЧС СПб и ЛО 
по Невскому району, полиции, 
ГИБДД, пожарной части, ГУ ЖА 
Невского района, управляющих 
компаний, в том числе Жилком-
сервисов № 1 и № 2 Невского 
района, учреждений здравоох-
ранения, «скорой помощи». За 
ходом учений следил лично глава 
администрации Невского района 
Константин Николаевич Серов. 

Итоги учений признаны удов-
летворительными. Промышлен-
ный объект (завод «Хейнекен») 
спасли. Силы и средства Невско-
го районного звена к ликвидации 
ЧС готовы. 

Мария СЕВЕРОВА

оБЩество

��беЗопАсНость

руки проЧь от НашиХ детей !
Учебный год позади, у подростков появилось 

больше свободного времени. Как обезопасить 
наших детей от влияния улицы и торговцев 
спайсами?

Спайс (spice, в пер. с англ. – 
«приправа, специя») – куритель-
ная травяная смесь с примесями 
химических веществ, обладаю-
щая психоактивным действием. 
В состав смеси входят синте-
тические вещества, энтеогены 
(растения, содержащие веще-
ства психотропного действия) и 
обыкновенные травы. Наркотик 
продают и под видом соли для 
ванн, и под видом цветочных 
удобрений.

Обещая повышенную работо-
способность, легкость во всем 
теле, хорошее настроение и мно-
гое другое, «продавцы» спайса 
умалчивают, что эта смесь явля-
ется одним из самых опасных ку-
рительных наркотиков. 

Разумеется, целевой аудито-
рией для «производителя» кури-
тельных смесей являются дети и 
подростки, легко поддающиеся 
внушению. Желание быть вместе 
с друзьями, не выделяться и не 
противостоять мнению сверстни-
ков перекрывает у них инстинкт 
самосохранения. Цена пакети-

ка спайса в среднем составляет 
500 рублей. Начинающему нарко-
ману такого пакетика хватает на 
пару дней, компания же выкури-
вает его за вечер.

Курительные смеси не вызыва-
ют моментальной наркотической 
зависимости. Но чувство эйфо-
рии, возникающее сразу после 
употребления, обязательно за-
хочется повторить. Так возника-
ет сначала психическая, а затем 
и физическая зависимость с на-
стоящими наркотическими лом-
ками. Негативное воздействие 
спайса начинается после перво-
го употребления и охватывает все 
внутренние органы. 

Внешние признаки употреб-
ления спайса:

 покраснение кожи и белков 
глаз,

  суженные или расширенные 
зрачки,

 отрешенный взгляд,
  сухие волосы, отекшие руки,
 осанка становится сутулой,
 речь растянутая, невнятная,
  замедленные и неуклюжие 

движения при отсутствии запа-
ха алкоголя,

 постоянный кашель, усилен-
ное слезоотделение, хриплый 
голос.

��кАсАетсЯ кАЖДоГо

за Чистый город
С 25 мая по 26 июня в Петер-

бурге проводит ся оператив-
но-профилактическая акция 
«Наш город» с целью противо-
действия незаконному обороту 
наркотиков.

В период проведения акции ин-
формация о преступлениях  и пра-
вонарушениях в сфере незаконно-
го оборота наркотиков будет при-
ниматься по телефонам: 

 004 (круглосуточный много-
канальный телефон) – по этому 
же телефону граждане могут об-
ращаться за разъяснением о воз-
можности получения наркологи-
ческой медицинской помощи;

 573-21-81 – телефон дове-
рия ГУ МВД по Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области;

  495-52-64 – телефон доверия 
УФСКН России по Санкт-Петер-
бургу и Ленинградской области.

На районном уровне сообщить 
о фактах незаконного оборота 

наркотиков можно будет по те-
лефонам:

 417-39-22, 417-39-40 (круг-
лосуточно) – дежурная служба 
администрации Невского района;

 447-64-73 – «Горячая линия» 
прокуратуры Невского района;

 573-56-49 – УМВД России 
по Невскому району;

 275-06-51 – территориаль-
ное подразделение УФСКН.

Кроме этого, сообщение о 
местах распространения нар-
котических средств можно от-
править по электронной почте: 
law@tunev.gov.spb.ru.

Принимаются, в том числе, и 
анонимные сообщения граж-
дан. Правоохранительным ор-
ганам данные заявителей будут 
сообщены только при желании 
на то последних, источники по-
ступления информации не раз-
глашаются.

Информация администрации 
Невского района

При длительном употреблении 
курительных смесей наблюдает-
ся огромный процент приобре-
тенного слабоумия, нарушений 
речи и психозов.. Помимо вреда, 
который спайсы наносят голов-
ному мозгу, они сильно разруша-
ют организм наркомана: страда-
ют сердце, почки, печень, легкие 
и другие жизненно важные орга-
ны. А передозировка может при-
вести к серьезным повреждени-
ям коры головного мозга либо к 
смерти.

В целях повышения эффектив-
ности противодействия распро-
странению новых видов психо-
активных веществ, на террито-
рии России был принят закон 

С 19 сентября по 1 октября 2014 года после употребления синтети-
ческих курительных смесей более 680 человек отравилось, 25 из них 
погибли, в результате употребления наркотиков китайского проис-
хождения, которые не были внесены в список запрещенных к обо-
роту в Российской Федерации препаратов.

«О внесении изменений в от-
дельные законодательные акты 
Российской Федерации», уже-
сточающий ответственность за 
незаконный оборот таких ве-
ществ. Незаконные производ-
ство, сбыт, изготовление, пере-
работка, приобретение, хране-
ние, перевозка, пересылка, ввоз 
и вывоз из России спайсов бу-
дут наказываться штрафом до 
30 тыс. руб. или в размере до-
хода осужденного за период до 
двух месяцев, либо ограниче-
нием свободы на срок до двух 
лет. В случае совершения пре-
ступления группой лиц предус-
мотрен штраф до 200 тыс. руб. 
или в размере дохода за период 
до года, либо до 480 часов обя-
зательных работ, либо до 5 лет 
принудительных работ, либо до 
6 лет лишения свободы. В случае 
смерти человека из-за употреб-
ления спайсов, предусмотрено 
до 5 лет принудительных работ 
или до 8 лет лишения свободы. 
За потребление спайсов в обще-
ственных местах, а также за во-
влечение несовершеннолетних в 
их употребление вводится адми-
нистративная ответственность. 

А.П. ТЕРЕШЕНОК, 
специалист-эксперт правовой 

группы УМВД России 
по Невскому району СПб 

За хорошим снимком прихо-
дится лезть в самую гущу собы-
тий, но здесь не до корреспон-
дентов – спецотряд развернул 
гидрант, пожарные расчеты при-
бывают один за другим, небо за-
волокло дымом, кто-то протяги-
вает нам противогаз… Спасате-
ли поднимаются на высоту пя-
тиэтажного дома. Вдруг новый 
приказ – обнаружено еще одно 
задымление… 

Счет действиям шел на минуты: 
две минуты – на одно действие, 
три – на другое, пять – на третье, 

��РепоРтАЖ

все по нормативам. Армейский 
устав, как известно, кровью пи-
сан. А МЧС – это как армия, толь-
ко дыма и огня больше. 

Руководил учениями замести-
тель начальника главного управ-
ления МЧС России по Санкт-
Петербургу Андрей Витальевич 
Плыгун. К действиям были под-

Желтый дым, пожар, 
вой сирены, спаса-
тели в защитных кос-
тюмах – в Невском 
районе отрабатывали 
действия при круп-
ном возгорании 
на промышленном-
ном объекте. 

дело для НастояЩиХ мужЧиН

��письмо В РеДАкЦию

Спасибо участковому!
В апреле от жительницы Невского района в УМВД поступило письмо, в котором 

она благодарила за отличную работу участкового уполномоченного 32-го отдела 
полиции младшего лейтенанта Дмитрия Колобущенкова. 

К Дмитрию заявительница обратилась с просьбой провести проверку по факту воз-
можных мошеннических действий в ее отношении. Полицейский в ходе работы уста-
новил местонахождение подозреваемого, опросил свидетелей и направил материал 
в следственное управление УМВД. Проверку по материалу Дмитрий осуществлял, 
не считаясь с личным временем. «Мы поражены высочайшими профессиональны-
ми и человеческими качествами этого сотрудника полиции», – говорится в письме. 

Руководством УМВД России по Невскому району участковому уполномоченному 
младшему лейтенанту полиции Дмитрию Колобущенкову объявлена благодарность. 

УМВД России по Невскому району
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Символично, что свой празд-
ник это учреждение отмечает 
1 июня, в День защиты детей – 
ведь где еще, как не здесь, за-
щищают малышей и подростков 
от страха, уныния и боли? Кста-
ти, занимаются этим не толь-
ко люди, но и собаки, кошки и 
даже грызуны. Уже несколько 
лет больных детей развлекают 
веселые и внимательные канис-
терапевты, роскошные жители 
арт-кафе «Республика кошек», 
недавно к ним присоединились 
обитатели контактного зоопар-
ка «Бугагашечка».

«Донской сфинкс Дюша – на-
стоящий ветеран социальной 
работы, – рассказывает Анна 
Гурова из «Республики кошек», – 
он очень терпеливый и контакт-
ный кот, а особенный успех име-
ет потому, что кожа у него неж-
ная и горячая, а для деток важны 
тактильные ощущения. А Макото, 
курильского бобтейла, так и хо-
чется погладить – у него густая 
шерсть, в которую просто при-
ятно спрятать пальцы». 

Доберман Ракета специализи-
руется на помощи подросткам. 
Выглядит собака грозно, но на 
самом деле самое большое ее 
желание – добраться до ваше-
го лица и как следует его обли-
зать. «В канис-терапии нужны со-
баки разных пород и размеров, – 
объясняет Мария Мальцева, до-
цент кафедры психологии, ди-
ректор Сообщества поддержки 
и развития канис-терапии, – кто-
то из пациентов любит крупных 
собак, кто-то – маленьких, лох-
матых, гладкошерстных и так да-
лее. Мальчикам очень нравятся 
доберманы, особенно если под-
ростки в депрессивном состоя-
нии, когда болеют, им погулять 
с такой собакой очень нравится 

��милосеРДие

в деНь Белого Цветка
Клоуны, которые играют в гольф и путаются в заклинаниях из «Гарри 

Поттера», терапевт-доберман по кличке Ракета, знаменитый футболист 
и настоящий сенатор, много сахарной ваты, мороженого, игр, солнца, 
лета – только так и нужно праздновать пятилетие детского хосписа. 

– они так самооценку повышают. 
С хосписом мы сотрудничаем 
уже три года. Когда работаем с 
маленькими пациентами, кото-
рые проходят реабилитацию, на-
блюдаем еще один очень полез-
ный эффект: они раньше отказы-
ваются от анальгетиков – на це-
лый месяц! Состояние комфорта 
уменьшает интенсивность боли. 
Учитывая, что лечение онколо-
гии требует много препаратов, 
минус один-два – это уже боль-
шое дело! Причем это научные 
данные, мы два года собирали 
статистику!»

«Бугагашечка» радует детей 
не меньше, ведь не каждый день 
видишь, например, маленького 
ежика, у которого иголки еще 
мягкие и белые, а не твердые и 
темные, как у взрослых. А упи-

танного крыса можно положить 
на колени, как кошку, он только 
пошевелит усами – знает себе 
цену!

1 июня во дворе хосписа под 
тентами расположились также 
различные мастерицы. Хочешь – 
делай вертушку или калейдо-
скоп, хочешь – расписывай пря-
ники. Желающие могли сразить-
ся в настольные игры, сделать 
временную татуировку, превра-
титься при помощи аквагрима в 
суровых тигров и львов или во-
обще покрасить волосы в раз-
ные цвета.

Когда гость праздника – фут-
болист, учредитель благотвори-
тельного фонда «Звезды – де-
тям» Александр Кержаков – вы-
шел с приветственной речью к 
подопечным хосписа, то разу-
лыбался – столько разукрашен-
ных лиц с восторгом и внимани-
ем смотрело на него. Он пере-
дал ото всех игроков «Зенита», 
во-первых, низкий поклон со-
трудникам хосписа, во-вторых, 
пожелание веселого настрое-
ния всем детям, в-третьих, обе-
щание, что как только команда 
выйдет из отпуска и со сборов, 
футболисты приедут и ответят 
на все-все вопросы, какие толь-
ко появятся у детей! 

А сенатор, руководитель про-
екта «Единая семья» Вадим 
Тюльпанов обратился к взрос-
лым – сотрудникам хосписа, ро-
дителям маленьких пациентов, 
журналистам. Он отметил, что 
опыт уникального учреждения 
тиражируется пока крайне мед-
ленно: детский хоспис создан в 
Казани, строится в Домодедо-
во; также для петербургского хо-
списа сейчас проектируют дачу 
в Озерках, но всего этого, конеч-
но, недостаточно. Тюльпанов за-
явил, что намерен подготовить 
законопроект, чтобы в каждом 
городе-миллионнике был свой 
хоспис.

Пока же в СПбГУ в этом году 
стартует тематический курс усо-
вершенствования врачей по ока-
занию паллиативной помощи – 
тоже очень важный шаг.

Параллельно с праздником в 
Невском районе, по всему го-
роду стартовала акция «Белый 
цветок». Впервые «День Бело-
го цветка» прошел в 1911 году – 
сбор средств на лечение боль-
ных туберкулезом объявили не 
кто-нибудь, а император Нико-
лай II и его жена Александра Фе-
доровна. Кстати, английские мо-
нархи и в наше время прикалыва-
ют цветок во время благотвори-
тельных акций. В России тради-
цию возродили в 2010 году, это 

позволяет ежегодно собирать 
более 2,5 миллионов рублей на 
лечение и реабилитацию детей с 
тяжелыми заболеваниями. 

Комментирует создатель хо-
списа протоиерей Александр 
Ткаченко: «Акция «Белый цве-
ток» призвана помочь людям 
остановить свой бег и заду-
маться о важности творения до-
бра в этом мире. Акция позво-
ляет поговорить с детьми на эту 
тему и показать им, что уже сей-
час они могут оказать конкрет-
ную помощь. В школах проходят 
«Уроки Добра», с детьми обсуж-
дается, что такое добро, затем 
они делают цветы, которые сту-
денты раздают на улицах горо-
да. На собранные средства впо-
следствии оказывается помощь 
пациентам городских больниц и 
нашего хосписа». 

Анна ЧУРУКСАЕВА

доберман ракета помогает детям, 
проходящим лечение, 
поскорее выздороветь.

В дни летних каникул в Нев-
ском районе будут работать 
лагеря дневного пребывания 
детей.

Они будут открыты на базе 
школ № 346 и № 557: во вторую 
смену с 16 июня по 6 июля. Под-
робную информацию можно уз-
нать по тел. 417-37-31 (по втор-
никам – 10.00-13.00, средам – 
15.00-18.00). Стоимость путев-
ки составляет 6363 руб., но для 
льготных категорий предусмо-
трена 100%-ная оплата за счет 
городского бюджета, для осталь-
ных категорий нужно будет опла-
тить 20% стоимости путевки – 
1 272,6 руб. Прием заявлений и 
документов осуществляется в 
школах, на базе которых будут 
функционировать лагеря. 

Информация о льготных катего-
риях граждан, возможности орга-
низации отдыха для детей с огра-
ниченными возможностями, заго-
родных лагерях для организации 
отдыха и оздоровления детей и 
молодежи Невского района в Ле-
нинградской области и в Южной 
климатической зоне (Крым) раз-
мещена на сайте www.nevarono.
spb.ru. Подробную информацию 
можно узнать по тел. 417-37-31 
(по вторникам – 10.00-13.00, сре-
дам – 15.00-18.00). Предоставле-
ние путевок осуществляется на 
основании заявления установ-
ленной формы, поданного ро-
дителем (законным представи-
телем) не ранее чем за 60 дней 
до начала проведения оздорови-
тельной кампании и не позднее, 
чем за десять дней до начала ра-
боты организаций отдыха. 

Прием документов на предо-
ставление путевок проходит в 
Многофункциональных центрах 
предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг в 
Невском районе по следующим 
адресам: пр. Большевиков, д. 8, 
корп. 1, литер А; ул. Седова, д. 69, 
корп. 1, литер А; Народная ул., 
д. 98, литер О; ул. Бабушкина, 
д. 64, литер А.

Режим работы МФЦ – еже-
дневно, с 09.00 до 21.00, прием 
документов – до 20.00. 

Прием граждан по вопросам 
отдыха и оздоровления в ад-
министрации Невского района 
осуществляется по вторникам 
(10.00-13.00) и средам (15.00-
18.00) в каб. 28 (пр. Обуховской 
Обороны, 163). Тел. 417-37-31. 

��ДетскиЙ отДЫХ

ура, 
каНикулы !
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��Гость НомеРА

Кстати...
– Роман «Одиночество в Сети» экранизируют. Четырехсерийный 
фильм со Светланой Ходченковой в главной роли планируют пока-
зать в 2016 году на Первом канале.
– Сам писатель в Сети далеко не одинок и проводит там почти все 
свое время, если не спит. Помимо сайта (www.wisniewski.net) у него 
есть страницы в социальных сетях, где он отвечает на вопросы чи-
тателей (например: https://vk.com/j.l.wisniewski).
– Один из девизов мастера – «My plan: To work hard, and have fun, 
and NOT notice the difference» («Мой план: работать и веселиться, и 
не замечать разницы»).

яНуш вишНевский: «жеНЩиНе 
отказать НевозможНо!»

Он говорит на нескольких языках – немецком, английском, русском, но писать о любви 
может только на родном – польском. Кто из женщин не читал его «Одиночество в Сети»? 

Но самое удивительное, что в 
соавторстве он способен творить 
с не меньшим талантом и душев-
ностью. Впрочем, куда деваться, 
если к тебе подходит русская кра-
савица и говорит: «Давайте напи-
шем книгу?» Петербурженка Ирада 
Вовненко – искусствовед, куриру-
ет культурно-выставочные проек-
ты Исаакиевского собора. В свое 
время она преподавала немецкий 
язык в ФИНЭКе, где студентка по-
дарила ей книгу «Одиночество в 
Сети». «Я проплакала весь вечер! – 
признается Ирада, – конечно, я 
тогда и не мечтала, что встречусь 
с автором и тем более напишу вме-
сте с ним роман!»

«Женщине отказать невозмож-
но, – смеется Вишневский, – тем 
более русской. Вы знаете, мои 
друзья из Германии, побывав в 
Петербурге, почти не говорят об 
Эрмитаже – только о том, какие 
красивые русские женщины!»

Работа над книгой «Любовь и 
другие диссонансы» длилась не 
один год. «Мы инвестировали в 
этот проект очень многое – деньги, 
время, усилия... В основном, рабо-
тали благодаря Интернету, телефо-
ну. Когда Ирада приезжала по ра-
боте в Берлин, я садился на поезд 
и ехал из Франкфурта-на-Майне к 
ней, чтобы говорить об этой кни-
ге. Дважды я прилетал в Петер-
бург, и мы опять много говорили, 

нужно было решить, какие исто-
рии, важные для поляков, важные 
для русских, включить в роман, – 
рассказал Януш на презентации 
проекта, которая прошла в дни 
X Санкт-Петербургского Между-
народного  книжного салона. – 
Я очень благодарен переводчику, 
который бросал все свои дела и 
переводил очередную мою главу. 
Два года прошли от идеи до появ-
ления книги в магазинах. Я не мог 
медлить. Я знал, что она ждет...»

«Благодаря этой работе у меня 
произошел жизненный перево-
рот, – добавляет Вовненко, – я 
поняла, как заблуждалась в от-

яНуш вишНевский: «жеНЩиНе 
отказать НевозможНо!»

Он говорит на нескольких языках – немецком, английском, русском, но писать о любви 
может только на родном – польском. Кто из женщин не читал его «Одиночество в Сети»? 

Например, в дни работы сало-
на презентовали результаты со-
циологического опроса «Книги, 
изменившие нашу жизнь», про-
веденного студентами кафедры 
социологии РГПУ им. Герцена. На 
вопросы отвечали люди разных 
профессий, образования и воз-
раста. Подавляющее большин-
ство опрошенных согласилось 
с тем, что книга способна изме-
нить человека, причем в любом 
возрасте, а не только в юности. 
В числе самых «сильнодейству-
ющих» книг называли Библию, 
«Три товарища» Ремарка, «Пре-
ступление и наказание» Досто-

��кНиЖНАЯ полкА

Читать – зНаЧит дышатьКнига, в которую 
вошло полное 
собрание сочинений 
братьев Стругацких, 
учебник по физике 
в виде манги...  На 
X Санкт-Петербургском 
книжном салоне 
можно было увидеть 
еще и не такие 
книжные чудеса. 

евского, «Мастера и Маргариту» 
Булгакова, «Вино из одуванчи-
ков» Брэдбери. Однако в списке 
оказались также нехудожествен-
ные издания, например, кулинар-
ная книга и справочник «Как вый-
ти замуж». Опрос также показал, 
какие жанры предпочитают чита-
тели. На первом месте – научно-
популярная литература. Меньше 
всего, а именно 2% голосов, было 
отдано мемуарам и комиксам.  

Среди книжного изобилия по-
разил воображение огромный 
фолиант в коже, поднять кото-
рый было нелегко. Объединить 
под одним переплетом все про-

изведения братьев Стругац-
ких сумели в мастерской Дми-
трия Лаврова. Он рассказывает, 
что потребность сделать что-то 
памятное пришла после похо-
рон Бориса Натановича... «По-
явилась идея выполнить книгу 
в коже. И вдруг выяснилось, что 
никто этого сделать не может! 
Художники брали аванс, а потом 
возвращали деньги. Тогда я сам 
взялся за дело. Большинство эк-
земпляров разошлось по част-
ным коллекциям, одна книга хра-
нится у сына Бориса Натановича, 
другая – в Латвийской государ-
ственной национальной библио-
теке». Когда я задаю мастеру 
традиционный вопрос, какой из 
романов Стругацких ему нравит-
ся больше, тот разводит руками: 
«За свою жизнь руками я сделал 
полтысячи книг, прочитал, есте-
ственно, гораздо больше, и всег-
да, когда у меня были проблемы, 
обращался к книгам и находил в 
них ответы. Спрашивать про лю-
бимую книгу – это все равно, что 
спрашивать, какой глоток возду-

ха тебе больше понравился. Лю-
бите ли вы дышать?»

Юбилейный салон оказался 
богат на неожиданности. Вы зна-
ли, что популярный переводчик и 
блогер Дмитрий Пучков (Гоблин) 
выпускает серьезную публици-
стику? Он беседует со специа-
листами об истории и политике 
и публикует расшифровки этих 
бесед в серии «Разведопрос». 
Например, в книге «Наша Побе-
да» блогер вместе с известным 

в Петербурге историком Баи-
ром Иринчеевым обсудил вопро-
сы обороны Ленинграда. Кста-
ти, всем сомневающимся Гоблин 
напоминает: две мировые войны 
развязали не мы, а цивилизован-
ные европейцы, на которых нам 
так хочется быть похожими. 

Также многие посетители книж-
ного салона с удивлением откры-
ли в председателе Центризбир-
кома России Владимире Чуро-
ве писателя! Он лично приехал 
на Манежную площадь, чтобы 
представить новую книгу «Путе-
шествие в Марокко с Анастасом 
Ивановичем Микояном». Как рас-
сказал автор, книга получилась 
для него особенной еще и потому, 
что один из ее героев – его отец, 
офицер Евгений Чуров. Благо-
даря отцовскому дневнику, гла-
ва ЦИК сумел создать живое и де-
тальное повествование – кстати, 
весьма полезное тем, кто выбрал 
своей стезей службу государству. 

Анна ЧУРУКСАЕВА

ношении мужчин, поняла, как они 
думают, и даже свою новую книгу 
осмелилась начать историей от 
имени мужчины. Мой друг пора-
зился – как я смогла заглянуть в 
голову мужчины?»

От литературы беседа плавно 
перешла на историю и даже гео-
политику. В том, что границы – 
это просто условности, уверены 
оба писателя.

«Глаза у всех влюбленных одина-
ковые – и в Польше, и в России», – 
улыбается Ирада Вовненко.

«Я – поляк, но 28 лет живу в Гер-
мании, – вздыхает пан Вишнев-
ский, – моя мать, Ирена Вишнев-

ская, родилась в Берлине. У нее 
было три мужа, и третий – мой 
отец, которого она любила боль-
ше всех, – польский солдат, по-
бывавший в концлагере Штут-
гоф. Его освободила Красная ар-
мия. Его благодарность русским 
солдатам я передаю своей жиз-
нью. Мама не учила меня любить 
немцев. Отец не учил ненавидеть 
немцев. Нет народа, который от-

вечает за все. Есть конкретные 
люди. Все нормальные люди в 
Польше знают, что без Красной 
армии Польши бы не стало... Мы 
это знаем с вами. Политики забы-
ли. Отец мне как-то сказал, ког-
да я еще был школьником: «Если 
ты не будешь учиться как следует, 
то станешь политиком». Для него 
это было худшим будущим».

Светлана ХАМАТОВА
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СРОЧНО!

Тел. 962-05-82

группа 
снижения 
веса

15 человек

Ст. м. «РЫБАЦКОЕ»

БЕСПЛАТНЫЕ КОНСУЛЬТАЦИИ
по всем жилищным вопросам для населения!

Приглашаем на работу специалистов и новичков. 
Предоставляется бесплатное индивидуальное обучение!

Офис: ул. Коллонтай, д. 15, корп. 1 (ст. м. «Пр. Большевиков»)

Квартиры в строящихся и сданных домах СПб и ЛО 
по ценам застройщиков без переплат! 

Обращаться по телефону  910-53-19
ПОЛНОЕ БЕСПЛАТНОЕ ЮРИДИЧЕСКОЕ СОПРОВОЖДЕНИЕ

В соответствии с Законом Петербурга от 09.11.2011 № 728-132 
«Социальный кодекс Санкт-Петербурга», с 1 января 2015 года инва-
лидам с детства I группы с одним сопровождающим лицом предо-
ставляется право на оздоровительный отдых в пансионате «Заря».

��льГотЫ

право На 
здоровье

На получение путевки на оздо-
ровительный отдых могут пре-
тендовать граждане Российской 
Федерации, имеющие место жи-
тельства в Санкт-Петербурге, 
являющиеся инвалидами с дет-
ства I группы, за исключением 
инвалидов, передвигающихся 
на креслах-колясках, поскольку 
в настоящее время помещения 
пансионата «Заря» не оборудо-
ваны средствами доступа для 
данной категории инвалидов.

Для получения путевки необ-
ходимо предоставить:

 документ, удостоверяющий 
личность инвалида с детства (па-
спорт гражданина Российской 
Федерации или временное удо-
стоверение личности, выданное 
на период его замены);

  справку медико-социальной 
экспертизы об установлении ин-
валидности с указанием «инва-
лидность с детства I группы»;

  заключение врачебной ко-
миссии лечебно-профилактиче-
ского учреждения об отсутствии 
у инвалида с детства противопо-
казаний для пребывания в учреж-
дении оздоровительного отдыха.

 документ, удостоверяющий 
личность сопровождающего лица 
(паспорт гражданина Российской 
Федерации или временное удо-
стоверение личности, выданное 
на период его замены);

  заключение врачебной ко-
миссии лечебно-профилактиче-
ского учреждения об отсутствии 
у сопровождающего лица проти-

вопоказаний для пребывания в 
учреждении оздоровительного 
отдыха.

Консультацию и дополнитель-
ную информацию по оздорови-
тельному отдыху в пансионате 
«Заря» можно получить в отделе 
социальной защиты населения 
по телефону 417-37-65.

Прием заявлений для обе-
спечения путевками на оздоро-
вительный отдых в пансионате 
«Заря» осуществляется в Много-
функциональном центре предо-
ставления государственных ус-
луг: пр. Большевиков, д. 8, корп. 1; 
ул. Седова, д. 69; Народная ул., 
д. 98 и ул. Бабушкина, д. 64, литер 
А. Режим работы МФЦ: ежеднев-
но, с 09.00 до 21.00; прием доку-
ментов осуществляется до 20.00 
(телефон для справок: 573-90-00). 

Одновременно сообщаем, что 
инвалиды, передвигающиеся на 
креслах-колясках, могут получить 
услуги по санаторно-курортному 
лечению за счет средств Феде-
рального бюджета через Санкт-
Петербургское региональное 
отделение Фонда социального 
страхования Российской Феде-
рации (телефон для справок: 677-
87-17), а также по оздоровитель-
ному отдыху, предоставляемому 
региональной общественной ор-
ганизацией «Центр реабилитации 
инвалидов «ОРТОЛЮКС» (теле-
фон для справок: 232-90-40). 

Отдел социальной защиты 
населения администрации 

Невского района

��  сеЗоН

На рынках Невского района 
организованы льготные места 
для дачников и огородников. 

Садоводам и огородникам на 
рынках Невского района предо-
ставляются торговые места на 
полностью безвозмездной или 
льготной основе. Для того что-
бы получить бесплатное торго-
вое место, дачнику необходи-

поЧем витамиНЧик ?
мо написать заявление в адми-
нистрацию рынка, приложить к 
нему карточку садовода или лю-
бой другой документ, подтверж-
дающий его владение садо-
вым участком. В Невском райо-
не такие места предусмотрены 
на следующих рынках: «Право-
бережный» (ул. Дыбенко, 16, 
тел. 586-21-12, количество тор-
говых мест – 72), Сельскохозяй-

ственный Невский (пр. Обухов-
ской Обороны, 75а, тел. 567-98-
25, количество торговых мест – 6)

Информация 
администрации Невского 

района, www.gov.spb.ru

агеНтство заНятости НаселеНия Невского райоНа приглашает 
На семиНар «секреты успешНого трудоустройства»

5, 19, 26 июня в 11.00 
Семинар позволит подробнее узнать об услугах Службы занятости, 

об эффективных источниках поиска работы, о подготовке к собеседованию, 
об алгоритме составления эффективного резюме, а также поможет пройти 

профориентационное тестирование.

Семинары состоятся по адресу: ул. Бабушкина, д. 52, 2-й подъ-
езд, 7-й кабинет. Предварительная запись – по тел. 362-86-86 
или в кабинетах: 1, 7, 8, 9 (ул. Бабушкина, д. 52, I подъезд). 

Для посещения семинара необходимо иметь при себе паспорт. 
Государственная услуга предоставляется бесплатно.

Совещание провел замести-
тель главы администрации Нев-
ского района Владимир Тарасо-
вич Гайдей. Он особо отметил 
важность совместной работы ГУ 
ЖА Невского района, управляю-
щих компаний, в том числе Жил-
комсервисов №1 и № 2, всех му-
ниципальных образований, ОАО 
«Автопарк № 7 «Спецтранс», ОАО 
«Гражданское».

«Мы должны говорить о ком-
плексности работ: управляю-
щие организации и муниципаль-
ные образования приводят в по-
рядок внутридворовые террито-
рии, садово-парковое предпри-
ятие «Невское» – газоны вдоль 

��  блАГоустРоЙстВо

трава у дома

уличных магистралей. На сегод-
няшний день все управляющие 
организации, муниципальные 
образования приступили к по-
косу внутридворовых террито-
рий. Единовременное проведе-
ние работ обеспечит аккуратный 
вид газонов и уровень роста тра-
вы», – обратилась к присутству-
ющим начальник отдела благо-

Какими будут наши 
дворы, газоны, дет-
ские площадки? В Нев-
ской администрации 
состоялось совещание 
по вопросу санитарно-
го содержания терри-
торий района.  

устройства администрации Нев-
ского района Елена Федоровна 
Полевкова.

В среднем в муниципальных 
образованиях Невского района 
запланировано 3–4 покоса в лет-
ний период. Кроме того, было от-
мечено, что в дни каникул особое 
внимание нужно обратить на со-
стояние детских площадок и урн.

Ïðèãëàøàåì âàñ â äåìîíñòðàöèîííûé çàë 
íà áåñïëàòíûå îçäîðîâèòåëüíûå ñåàíñû

ÂÎÑÒÎ×ÍÛÅ ÒÐÀÄÈÖÈÈ 
ÇÄÎÐÎÂÜß È ÄÎËÃÎËÅÒÈß 
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Çàïèñü – ïî òåëåôîíó 

707-46-00

Главный редактор: А. Селезнев
Редакционный совет: М. Букина, Т. Лапшина,
Л. Огнева, В. Орлова, Н. Перхальская, 
А. Политыкин, Е. Попов, М. Шапошникова

Независимая газета издается Санкт-Петербургской общественной 
организацией «Невская сторона» в сотрудничестве с пресс-службой 
администрации Невского района и пресс-службой Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга. Учредители – частные лица.
Газета зарегистрирована Северо-Западным региональным управлением 
Комитета Российской Федерации по печати (Санкт-Петербург).
Регистрационный № П1726 от 24.11.95 г.
Перепечатки приветствуются со ссылкой на газету «Славянка сегодня».
Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов публикаций.
Присланные материалы не рецензируются и не возвращаются.

Материалы, отмеченные значком , публикуются на платной основе. За содержание материалов, публикуемых на платной основе, ответственность несет заказчик. 

Исполнительный директор И. Грабко. Выпускающий редактор Л. Азаренкова. 
Редактор номера Л. Царькова. Дизайнер-верстальщик М. Овчинников.
Адрес редакции, издателя: 192177, СПб., Караваевская ул., д. 30.
Телефон: 943-71-02.
Газета отпечатана в ООО «Фирма «Курьер».
Адрес: 196105, Санкт-Петербург, Благодатная ул., д. 63.
Заказ № 62. Подписано в печать 3 июня 2015 г.
Сдача номера: по графику – 22.00, фактически – 22.00.
Распространяется бесплатно. Тираж 50 000 экземпляров.
Е-mail: L.az@mail.ru http://www.nslav.spb.ru/

Адрес редакции, издателя: 192177, СПб., Караваевская ул., д. 30.

Распространяется бесплатно. Тираж 50 000 экземпляров.

На Всероссийском конкурсе СМИ газета награждена знаком «Золотой фонд прессы-2015»

Газета издается и распространяется при поддержке 
администрации Невского района Санкт-Петербурга.

невский район

WWW.NSLAV.SPB.RU

славянкаславянка
сегодня

Проект реализован на средства гранта Санкт-Петербурга


